

Les acheteurs publics du Grand Est se mobilisent pour faire de la commande publique un levier de la transformation des territoires

Reims, le 23 mai 2024 – Une Journée de la Charte de la Commande publique a réuni près de 50 acheteurs publics du Grand Est le 23 mai à Reims, autour d’actions communes pour faire de la commande publique un levier de développement économique durable et de transformation des territoires.

Les achats publics constituent un moteur important de relance économique des entreprises régionales. Ce ne sont pas moins de 7 milliards d’euros qui ont été investis par l’ensemble des acheteurs publics du Grand Est sur l’année 2022. C’est pour saisir l’opportunité que représente cette manne pour le tissu économique régional qu’un plan d’actions ambitieux a été mis en place dès 2020, dans le cadre du plan de relance Business Act Grand Est. Parmi ces actions, la Charte Régionale de la Commande Publique permet d’animer et de fédérer un collectif d’acheteurs publics engagés pour l’évolution des achats publics.

La « Journée de la Charte de la Commande Publique » du 23 mai est une première. Elle a permis de rassembler près de 50 acheteurs publics signataires (il y en a en tout 92) autour de partage de bonnes pratiques et de retours d’expériences sous forme de tables rondes et d’ateliers collaboratifs. Cette animation est réalisée avec le soutien de la Région Grand Est, afin d’accompagner les acheteurs publics dans la mise en œuvre des engagements de la Charte.

La Direction des Affaires Juridiques du Ministère de l’Economie et des Finances, l’association Intercommunalités de France, la CMA Grand Est, la CRESS Grand Est et la Région Grand Est ont mis en perspective le levier de transformation des territoires que représente la commande publique à l’aune des législations de ces dernières années, tant sur les pans environnementaux et sociaux qu’économiques. Ces trois axes se retrouvent régulièrement dans les SPASERs (Schémas de Promotion des Achats Socialement et Ecologiquement Responsables) ou dans les chartes d’achats durables, dont de nombreux acheteurs publics se sont dotés ces dernières années pour encadrer et piloter leurs stratégies d’achats.

Emilie Frey, Directrice de la Mission Commande Publique du Grand Reims, signataire de la Charte, témoigne : « *L’engagement dans le collectif de la Charte, notamment ses groupes de travail, est venu nourrir la réflexion que nous avons autour de la mise en place du SPASER (Schéma de Promotion des Achats Socialement et Ecologiquement Responsables), adopté en septembre dernier. Cette première journée à l’échelle régionale nous a permis de rencontrer nos pairs en présentiel, d’échanger sur nos enjeux communs et problématiques respectives et de renforcer notre engagement pour une commande publique levier de transformation de nos territoires* ».

Ce sont au total 92 acheteurs publics du Grand Est qui ont adhéré à la Charte Régionale de la Commande Publique depuis sa création en 2021. Tout acheteur public en Grand Est peut se rapprocher de Grand E-Nov+ pour davantage d’informations.

La Charte Régionale de la Commande Publique : fédérer les acheteurs autour de 42 engagements

La Charte Régionale de la Commande Publique est une initiative territoriale et multi-partenaire unique en France. Elle réunit les acheteurs publics du Grand Est autour de 42 engagements. Simplifier les procédures d'appel d'offre pour faciliter l'accès aux petites entreprises, intégrer des critères environnementaux d'évaluation des offres, mieux communiquer sur les intentions d'achats auprès des opérateurs économiques... autant d'actions concrètes qui peuvent avoir un effet levier considérable sur le développement économique du Grand Est.

Le programme Commande Publique Grand Est ainsi que l'animation de la Charte de la Commande Publique sont des initiatives de la Région Grand Est, opérées par l'agence régionale Grand E-Nov+ dans le cadre de ses actions structurantes au profit de l'attractivité du territoire.

Contact presse :

Région Grand Est

Julie Saucède – presse@grandest.fr

Grand E-Nov+

Catherine Maire - c.maire@grandenov.plus

A propos de la Charte Régionale de la Commande Publique :

La Charte propose 42 actions concrètes représentatives de quatre enjeux phares de la commande publique d'aujourd'hui :

- ✓ Promouvoir l'achat public pour tous : faciliter la commande publique pour les TPE et PME en simplifiant les procédures et en améliorant les conditions financières des marchés.
- ✓ Développer l'achat durable et innovant : miser sur l'expérimentation et la promotion de ces achats, qui sont un levier de l'économie locale.
- ✓ Œuvrer pour la transparence et l'ouverture : communiquer clairement, informer sur les attributions, faciliter le sourcing.
- ✓ Miser sur l'efficacité et la performance : mieux cadrer les besoins avant l'achat, rendre l'exécution du marché plus efficace, chercher l'amélioration constante.

<https://www.commandepublique-grandest.fr/charte-regionale-commande-publique-grand-est/>

A propos de Commande Publique Grand Est et Grand E-Nov+ :

Le programme Commande Publique Grand Est vise à faciliter l'accès des entreprises régionales, notamment TPE et PME, à la commande publique, tout en accompagnant l'évolution des pratiques d'achats des acheteurs publics. Ce programme, initié par la Région Grand Est, est opéré par Grand E-Nov+.

Grand E-Nov+ est l'agence régionale au service de la transformation numérique, environnementale et industrielle des entreprises et des territoires. Elle mobilise les écosystèmes locaux pour répondre aux enjeux des grandes transitions.

L'agence déploie ses activités autour de 3 axes stratégiques : soutenir l'offre de solutions de transformation, renforcer l'attractivité et réindustrialiser le territoire, accompagner les projets structurants à fort enjeu. Grand E-Nov+ a été créée en 2018 à l'initiative de la Région Grand Est et de la CCI Grand Est.

www.commandepublique-grandest.fr

<https://www.grandenov.plus/>